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Новый год настает
АЛИНА ЯНКОВСКАЯ

В каждой семье есть свои, проверенные 
временем, традиции встречи Нового года. 
Об этом мы и решили поинтересоваться за 
несколько дней до боя курантов у сотруд
ников Тюменского госуниверситета.

соседями фейерверков кажутся настоящим ко
щунством! Люблю отмечать Новый год именно 
так - на даче. Там я на 100% уверен, что 
нйкто до меня не дозвонится и не доберется - 
слишком далеко. А главное - потом на весь 
год остается впечатление сказки - белизна 
снега, морозная зелень елки и искрящиеся на 
ней игрушки...

вах хочу сказать отдельно - будьте внима
тельны и приобретайте только сертифициро
ванную продукцию и соблюдайте правила бе
зопасности!

Олег Комар - заведующий центром ин
новационной деятельности Института гу
манитарных исследований ТюмГУ:

- Этот Новый год я буду встречать вмес
те с семьей на даче. Там есть все, чтобы 
отпраздновать самый зимний и самый семей
ный праздник - русская печь, английский ка
мин. телевизор, прекрасная природа и тиши
на. Там так тихо, что хлопки запускаемых

Александр Петровец - главный врач 
медико-санитарной части ТюмГУ:

- Каждый раз, встречая Новый год и про
вожая предыдущий, строишь планы, подво
дишь итоги... Мне очень нравится отмечать 
Новый год с семьей и друзьями. Не важно - 
дома или за городом. Но обязательный эле
мент празднования - после застолья идти гу
лять на улицу, запускать петарды и играть в 
снежки. О петардах и других огненных заба-

Тагир Латфуллин - профессор кафедры 
математического анализа и теории функ
ций Института математики и компью
терных наук ТюмГУ:

- В нашей семье существует годами сло
жившаяся традиция - каждый Новый год мы 
отмечаем скромно, по-домашнему: застолье и 
общение в кругу родных и близких. Когда же 
ещё, как не в Новый год, почувствовать теп
лую домашнюю атмосферу?! Не понимаю 
людей, которые Новый год встречают не дома. 
Не зря говорят: "Как год встретишь, так его 
и проведешь!".

Хороший год уходит в историю Относительно 
спокойный. Особых событий сейчас, в конце де
кабря, не припоминаю. Где-то стреляли, о чем-то 
спорили, в Думе напринимали законов. Ну, бюд
жет вовремя приняли. Но нас сильно не потряхи
вало. Это основное событие года уходящего.

Хотя некоторые потрясения с последующими, пока 
еще неизвестно какими, результатами были. От нас 
забрали Собянина. На его примере мы попробуем 
сделать анализ известной дискуссии, которая никог
да не заканчивалась - о роли личности в истории. 
Пока, за короткий и предновогодний декабрь, нам 
трудно понять, что изменилось в нашем сибирском 
королевстве после ухода на более ответственную дол
жность популярного в недавнем прошлом губернато
ра. Ему, кстати, удалось изменить вектор развития 
области и сделать многое в ее хозяйстве современ
ным, а нефтяную столицу весьма похожей на при
личный европейский город. Как будет без него, уз
наем в следующем году. Равно, как будет с ним 
жить Кремль, тоже узнаем в будущем году.

В Тюменской области новый губернатор - Вла
димир Якушев, а у Тюмени новый глава города - 
Сергей Сметанюк. Кадровые перемены пришлись 
на конец года. Как будут жить сибиряки при но
вой власти, об этом пусть гадают астрологи. Мне 
хочется сейчас под занавёс года написать извест
ную, пусть даже банальную истину: все, что ни 
делается, делается к лучшему.

Уходящий год знаменателен еще и тем, что это 
был год юбилеев. Университет отпраздновал при боль
шом скоплении почетных гостей свое 75-летие. Его 
ректор, академик Геннадий Куцев, получил немыс
лимое число поздравлений, свидетельствующих о при
знании университета в России и за ее пределами.

Отметил свой юбилей и Институт государства 
и права, который, как говорили гости и хозяева 
торжеств, является локомотивом для подразделе
ний ТюмГУ. По-студенчески тепло сыграли свой 
60-летний юбилей историки, ставшие под конец 
года Институтом истории и политических наук.

Приятная весть пришла в последнюю неделю 
декабря из Москвы: студент первого курса Инсти
тута физической культуры и спорта ТюмГУ Игорь 
Плотников вошел в десятку лучших спортсменов Рос
сии. Заметим, Игорь - заслуженный мастер спорта 
по плаванию, победитель и двукратный серебряный 
призер по плаванию Параолимпийский игр в Афи
нах, победитель, двукратный серебряный и бронзо
вый призер открытого чемпионата Великобритании, 
трехкратный чемпион России 2001 - 2004 годов.

Уходящий год был на самом деле богатым на 
события. Под занавес в университете состоялось 
немало имен новых кандидатов и докторов наук по 
разным специальностям. Думаю, в будущем году 
мы познакомим своих читателей с ними. Тюменс
кий государственный университет уверенно про
бивает себе дорогу в десятку лучших классических 
университетов России.

В Новогоднюю ночь принято подводить итоги и 
вспоминать, что же хорошего дал уходящий год. К 
тем событиям, о которых я уже написала, каждый 
добавит свой список достижений, своих и страны, 
области и университета. С Новым годом, сибиряки!
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• •• ОТ толпы я ничем не отличаюсь
ЯМА CABAPSWA

Мы ежедневно встречаем сот
ни людей. молодых и старых, серь
езных и ветреных, красивых и не 
очень. Часто мы проходим мимо, 
не задумываясь, что у каждого из 
них своя жизнь, свой взгляд на мир. 
Но достаточно просто остано
вить человека и поговорить с ним, 
чтобы у нас в памяти осталась 
частичка чужой истории. Я пред
лагаю вам частичку истории Сер
гея Демина, простого студента 5- 
го курса химического факультета.

- Я знаю, что ты активно уча
ствуешь в деятельности строи
тельного отряда ТюмГУ. Что 
это за организация?
- Во времена Советской власти 

движении это было сильное, потом 
стихло, а сейчас снова возрождается. 
Студенческий строительный отряд 
сейчас - уже достаточно развитая 
организация. При нашем универси
тете существует уже около шести лет. 
Мы занимаемся благоустройством 
нефтегазовых месторождений.

- Сколько всего человек в от
ряде?
- 115 человек было.
- А как давно в стройотряде 
ты?

- А я уже четыре года.
- Вам оплачивают эту работу?
- Конечно. Нормально оплачи

вают...
- На что хватает?
- В принципе, может хватить зап

латить за учебу, за квартиру. Тысяч 
25 выходит за два месяца.

- Есть у тебя какие-то опреде
ленные заслуги в этой облас
ти?
- Университетские грамоты, бла

годарности за хорошую работу - все 
это есть. После того, как все ребята 
вернутся с Севера, ежегодно в Бе
лом зале проходит подведение ито
гов трудового лета.

- Не жалко тратить столь дра
гоценное летнее время на ра
боту в Новом Уренгое?
- Я уже забыл, что такое лето. 

Конечно, первый раз было тяжело, 
а сейчас я даже и не знаю, чем можно 
летом в городе заниматься...

- Совсем скоро ты со своим 
отрядом едешь в "Ребячью 
Республику"...
- Да, там будет областной слет 

строительных отрядов. Ребята из 
разных отрядов соберутся вместе, от
дохнут, расскажут друг другу о сво
ем опыте. В прошлом году мы уже 
были на подобном слете, а потом 
поехали в Москву - на всероссийс
кий форум.

- Сейчас очень модно учиться 
в столичных вузах. У тебя ни
когда не было желания уехать 
из Тюмени в столицу?
- Нет, никогда. Сам я из Заво- 

доуковска, мне и в Тюмени очень 
хорошо.

- Химический факультет - вы
бор очень специфичный и не 
самый популярный. Почему 
именно химия?
- Я выбирал, исходя из своих 

возможностей. В школе я учился 
хорошо, без троек. А пятерки у меня 
были по двум предметам: русскому 
и химии. Да и химия мне просто 
нравится...

- Чем ты будешь заниматься 
после окончания университета?
- В науку меня не тянет. Скорее 

всего, я буду работать не по специ
альности. Займусь бизнесом...

- А зачем тогда пять лет учить
ся?
- За это время все равно наби

раешься жизненного опыта. Что бы 
я пять лет делал, если бы не пошел 
в университет?

- Скажи, какая книга сейчас у 
тебя лежит на тумбочке возле 
кровати?
- Никакая... Я много читаю, 

когда нахожусь в стройотряде. А 
сейчас я не читаю вообще.

- Книг ты не читаешь... А диск 
сейчас какой в плеере?
- В магнитоле... Я не поклонник 

какого-то направления, могу слушать 
все: и рок, и рэп, и попсу. Сегодня я 
могу слушать определенные песни, 
завтра они уже надоедают. Вот у меня 
диск, а на нем много разнообразной 
музыки. Абсолютно разнообразной: 
песня про кораблики (не помню ис
полнителя) Чиж, Бутырка...

- Сложился такой стереотип, 
что поклонники, например, 
рок-музыки не слушают рэп и 
шансон...
- Хоть я и часть общества, но 

стереотипы для меня не имеют зна
чения. Я могу совмещать. Аналогич
ная ситуация с одеждой. Говорят: 
"Вот это модно, а это - нет...". А 
кто решает? Если мне это не нра
вится. я не буду это носить, слу
шать, смотреть...

- К вопросу о моде. Сейчас 
очень модными стали так на
зываемые экстремальные виды 
спорта. Никогда не возникало 
желания сделать что-нибудь су
масшедшее?
- Каждый год вот уже в течение 

трех лет мы мечтаем прыгнуть с па
рашютом, но никак не можем со
браться. Я бы с удовольствием прыг
нул. Это же интересно, захватыва
юще, выброс адреналина! Еще мне 
нравится ходить на охоту.

- Не жалко убивать живых су
ществ?
- Ну мы же по лицензии... Я 

ведь не пойду в них стрелять, когда 
у них маленькие птенчики... Только 
в определенный сезон.

- Чем ты отличаешь от тысяч 
молодых людей, которые хо
дят по улицам Тюмени?
- От толпы я ничем не отличаюсь. 

Единственное, что я живу самостоя
тельно, к родителям только в гости 
езжу. Может, этим?.. Я не самый 
последний, но и не самый первый...

- А кто для тебя первый? Есть 
какой-нибудь идеал?

- Нет...
- Кем бы ты ни в коем случае 
ие хотел быть?
- Бандитом. (Смеется) "Брига

да" - конечно, интересный сериал, 
но мне такая жизнь не нравится. Хо
чется разнообразия...

- С каким животным ты бы 
мог себя ассоциировать?
- Не знаю... (тут на помошь 

Сергею приходит его друг Влад, у 
которого он ассоциируется с вол
ком. - Прим, авт.)

- Говорят: "Скажи мне, кто 
твой друг, и я скажу тебе, кто 
ты". У тебя много друзей?
- Да. Много друзей я приобрел 

в университете, в стройотряде. Ког
да еду на Север, точно знаю, что 
они поддержат меня, я могу им до
верять. Тяжело там одному быть. Я 
всегда беру с собой лучшего друга.

- Какими качествами должен 
обладать человек, чтобы стать 
твоим другом?
- Я никого специально не отби

раю. Все происходит само по себе, 
естественно. Вот познакомились мы 
с человеком, немного пообщались. 
Сразу видно, можем ли мы продол
жать общение. Но критериев опре
деленных нет. Хотя обязательно дол
жно быть уважение друг к другу, 
понимание, чувство юмора.

- В психологии есть много раз
личных психологических типов: 
интроверты и экстраверты, 
флегматики, сангвиники, холе
рики и меланхолики. Как с этой 
точки зрения ты можешь ха
рактеризовать себя?
- Я никогда не задумывался, не 

занимался самокопанием.
- Но как-то ты ведь все равно 
можешь себя охарактеризовать?
- Не знаю...
Помочь решает верный друг на

шего героя Влад:
- Мне очень нравится одна гре

ческая пословица: "Бесполезно сил
ком тащить собаку на охоту". То есть 
не стоит тратить свое время на цели,

которые ты не хочешь добиться, на 
бесполезные дела.. Сергей поступа
ет согласно этой пословице. Он по
ставил себе цель: хочу машину - он 
этого добился. Есть еще пословица: 
"Если есть вина - должна быть 
кара". Сергей понимает ответствен
ность за свои поступки.

- Сергей, есть такие поступки, 
за которые тебе стыдно?
- Конечно, но рассказывать не 

буду...
- Кто ты: физик или лирик?
- Наверное, больше физик.
- Сейчас представители стар
шего поколения ругают моло
дежь. Что можешь сказать в 
защиту?
- Мне кажется, что у нас 

мальное поколение. Единстве 
мне самому не нравится, что стали 
много пить и курить. Я не могу ска
зать, что я не пью вообще, но это 
не стало для меня нормой.

- Как ты относишься к так на
зываемым субкультурам (ски
ны, панки, гопники, рэперы)?
- Мне они безразличны. Я в этом 

вообще никакого смысла не вижу. А 
если рассматривать молодежные суб
культуры с социальной точки зре
ния, то я могу выделить гопников, к 
которым отношусь отрицательно.

Дети учатся компьютерной грамоте
ИРЕНА JTELGEB&H

23 декабря в Исетске состоя
лось знаменательное событие: вос
питанники детского дома получили 
сертификаты пользователей персо
нального компьютера. В течение 
трех месяцев они проходили обуче
ние под руководством специалистов 
Тюменского информационно-консал
тингового центра на безвозмездной 
основе.

И это не единственная благо
творительная акция, которую про
вел центр в этом году. Занимают
ся, к примеру, его специалисты и 

бесплатным ремонтом техники в 
школах сельскохозяйственных рай
онов области, учат компьютерной 
грамотности сельских детей.

Что касается обучающих про
грамм, то они рассчитаны не толь
ко на детей. Вот уже третий год 
Тюменский информационно-кон
салтинговый центр проводит обу
чение педагогов Исетского райо
на работе на компьютере. Это 
тоже трехмесячный обучающий 
цикл. И, как говорит директор 
Центра Олег Шор, "наши выпус
кники после окончания курсов на 
самом деле профессионально вла
деют компьютером. Пройдет вре

мя, и они смогут работать с уче
никами, используя электронные 
учебники, которые уже поступают 
в школы".

Технология обучения компью
терной грамотности у данного цен
тра своя, авторская. Она не остав

Врученне сертификата и 
новогоднего подарка.

ляет сомнений у директора в том, 
что все слушатели усваивают ее с 
максимальной для себя эффектив
ностью. Первые годы специалисты 
центра по окончании курсов устра
ивали для своих слушателей очень 
жесткие экзамены. Сам Олег Лео
нидович гонял их не только по из
бранному билету. Он проверял зна
ния всего курса. А средний балл, 
что получали выпускники, всегда 
равнялся 4,7.

Александровной Лушниковой осваивают новую технологию работы 
с электронными учебниками

В Исетском районе центр осел 
прочно. Теперь там открыт сервис
ный центр, где можно подремонти
ровать технику, заправить картрид
жи, докупить иные компьютерные 
штучки, за которыми нет нужды го
нять машину в Тюмень. Цены на 
услуги специалистов из Тюмени не
сколько ниже, чем в областном цен
тре. Это своего рода благотвори
тельная программа, которой кто-то 
должен заниматься.

В Упоровском районе более 
двухсот учителей тоже сели за ком
пьютерное обучение. Но, прежде 
чем начать учебный процесс, спе
циалисты информационно-консал- 
тингового центра купили 12 комп
лектов техники и завезли ее в Упо- 
рово. На ней не только учат, ею во 

время курсов пользуются местные 
учителя.

Что касается планов, то они у 
центра большие. В наступающем 
году, скорее всего, они будут учить 
педагогов в Тобольске и других го
родах области.

Дальнейшее развитие Олег Шор 
связывает с установлением партнер
ских отношений с ведущими вуза
ми области. Важным событием ста
ла договоренность о взаимном со
трудничестве с Тюменским регио
нальным ресурсным центром инфор
матизации. организованным в Тюм
ГУ по Федеральной целевой про
грамме "Развитие единой информа
ционной образовательной среды 
России".



В одной из наших предыдущих 
статей мы уже отмечали, что со вре
мен краха пирамид МММ, Хопра. 
РДС. Гермеса в начале 90-х годов 
прошлого века в российских жите
лях живет неистребимое недоверие 
к любым "ценным бумагам": особый 
вклад в воспитание подобного недо
верия внесли советское и российское 
правительство, которые отказывались 
оплачивать массу выпусков долговых 
бумаг (ГКО, ОВВЗ, облигации вы
игрышного займа, товарные облига
ции и т.д.).

Однако в книге "По будням - и 
лучше в октябре" Роланд Лойшель 

«>иводит результаты сравнительно- 
анализа доходности акций, обли- 

ций, вложений в недвижимость, 
земельные участки, золото и сереб
ро за прошедшее столетие. Резуль
таты парадоксальны: в период низ
ких темпов инфляции (когда не про
исходит сильных ценовых искаже
ний) доходность вложений в акции 
всегда была выше. Например, в пе
риод с 1896 г. по 1900 г. цены на 
акции росли темпами в 26%, а на 
Земельные участки в - 9%, в пери
од с 1952 г. по 1955 цены на акции 
росли темпами в 24%, цены на не
движимость - в 7%, а цены на се
ребро - 2%.

Подтверждением выводов Р.Лой- 
шеля могут служить биографии бога
тейших людей мира разных времен - 
Б.Гейтс, У.Баффет, Дж.Морган, 
Дж. Кеннеди и т.д. Все эти люди стали 
богатыми после многократного роста 
цен на акции созданных или куплен- 

х ими компаний.
По мнению экспертов Financial 

1 imes. за прошлый год состояние 
мировой экономики заметно улучши
лось. что незамедлительно сказалось 
на биржевой стоимости крупнейших 
корпораций. В течение года капита
лизация компаний, входящих в FT- 
500, выросла почти на 5 трлн, дол
ларов и на сегодняшний день состав
ляет 17 132 млрд, долларов.

Самым заметным событием про
шлого года стало возвращение кон
церна General Electric на первое ме
сто в мировой иерархии. Год назад 
концерн уступил первенство, однако 
ес\и капитализация лидера 2003 года 
- Microsoft - за прошлый год прак
тически не изменилась, то GE успел 
за это время подорожать почти на 
40 млрд, долларов.

Среди претендентов на лидерство 
следом за GE наблюдается необы
чайная плотность результатов. Напри
мер, находящийся на втором месте 
Microsoft дороже занимающего шес
тое место ритейлера Wai Mart Stores 
всего на 13 млрд, долларов. Круп
нейшей же не американской компа
нией в FT-500 стал британский не
фтяной концерн British Petroleum, 
возглавивший, кстати, и европейский 
рейтинг. Royal Dutch/Shell - основ-
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Об инвестиционных итогах и перспективах
мирового фондового рынка

ной конкурент ВР, в прошлом году 
сильно подешевел и переместился в 
рейтинге с восьмого на тринадцатое 
место, во многом по причине того, 
что запасы нефти концерна были пе
ресчитаны в сторону уменьшения.

Первые строчки по-прежнему 
остаются за американцами, несмот
ря на то, что в данном списке пред
ставительство США сократилось за 
год с 240 до 227 компаний. Тем не 
менее, американских фирм в FT-500 
в четыре раза больше, чем японс
ких, а между тем Япония занимает 
второе место по количеству компа
ний в рейтинге.

Японская экономика, пережив 
кризисные 90-е годы, начинает по
степенно оживать. Свидетельством 
этого является увеличение количества 
японских корпораций в списках бога
тейших мировых компаний - теперь 
их в рейтинге 58 против 47 в про
шлом году, и их рыночная капитали
зация всего за год выросла почти на 
50% - до 1537 млрд, долларов.

Великобритания сохранила за со
бой третье место, за ней следует 
Франция. Причем France Telecom 
стал одним из лидеров роста, под
нявшись с 132-го сразу на 65-е ме
сто. Немецкие компании совместны
ми усилиями смогли обеспечить сво
ей стране почетное пятое место, обо
гнав Швейцарию. Особая заслуга в 
этом принадлежит компаниям 
Deutsche Post и Munchener Ruck - 
обе за год поднялись в рейтинге бо
лее чем на 100 мест.

Настоящий прорыв в рейтинге 
сделали компании Mizuho Financial 
и Telecom Italia. Каждая из них пе
реместилась в рейтинге более чем на 
300 позиций вверх. Кроме них, по
радовал своих акционеров и Singapore 
Telecom, поднявшийся в рейтинге на 
52 позиции - прибыль компании 
только за 1-й квартал этого года 
выросла на 300%.

Из развивающихся стран до сих 
пор в рейтинге FT никак не пред
ставлен Китай (9 гонконгских ком
паний - не в счет). Тем не менее, 
Азия с каждым годом расширяет свое 
присутствие в топ-500, и, по мне
нию экспертов газеты, в скором вре
мени может заметно потеснить с ли
дирующих позиций даже США.

Еще одной "угрозой" для Аме
рики становится Россия, которая с 
каждым годом усиливает свое при
сутствие в топ-500. В основном рей
тинге FT российских компаний уже 
7, в европейском - И, а в рейтинге 
100 крупнейших восточноевропейских 

компаний россияне в этом году заня
ли почти половину мест. России уда
лось увеличить здесь свое представи
тельство с 35 до 45 компаний в зна
чительной степени за счет рывка на 
фондовом рынке: за год индекс РТС 
вырос на 94%. "Газпром", занимав
ший в прошлом году 2-е место, воз
главил список, высокие цены на ме
таллы на мировом рынке помогли 
"Норильскому никелю", капитализа
ция которого выросла более чем втрое, 
обойти РАО "ЕЭС России", а "Сур
гутнефтегазу, "ЛУКОЙЛу", МТС 
и Сбербанку удалось сохранить мес
та в первой десятке.

За ноябрь 2005 года суммарная 
капитализация 100 российских эми
тентов увеличилась на 9% и соста
вила 502 млрд, долларов, а пять са
мых дорогих эмитентов за прошед
ший месяц увеличила свою капита
лизацию до 268 млрд, долларов. Ка
тализатором роста рынка в ноябре 
стал "Газпром", который увеличил 
свою капитализацию на 19,3%, что 
не стало неожиданностью, посколь
ку главным событием месяца стало 
принятие в первом чтении в Госду
ме поправок к закону "О газоснаб
жении в РФ" в части либерализа
ции акций газового монополиста.

В ноябре большой интерес был 
проявлен в отношении бумаг "ГАЗа" 
(54-е место в рейтинге). Компания 
является лидером в продвижении по 
рейтингу (+20 позиций) и по росту 
капитализации в топ-100 (+48,6%, 
938 млн. долларов). Причиной столь 
существенного роста котировок стало 
завершение компанией "РусПромАв- 
то” первого этапа реструктуризации, 
в результате которого акции наибо
лее ликвидных предприятий холдин
га перешли в собственность "ГАЗа".

Среди лидеров по продвижению 
в рейтинге - "АвтоВаз" ( + 14 пози
ций). Компания заняла 57-е место в 
топ-100, увеличив свою капитализа
цию на 23,8% до 859 млн. долла
ров. Ажиотаж вокруг акций "монст
ра' российского автопрома возник 
после заявления Владимира Кадан
никова о его уходе с поста главы 
совета директоров. В день отставки 
В.Каданникова котировки акций под
скочили примерно на 10%, а за пос
ледующие десять дней стоимость бу
маг выросла на 42% и достигла 35 
долларов за акцию на РТС.

Профессиональные управляющие 
и частные инвесторы все активнее 
инвестируют в развивающиеся рын
ки, где можно заработать больше, 
чем на развитых. Кроме того, фон
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довый рынок США находится в 
стагнации. Когда в феврале 2004 
года сэр Дж. Темплтон заявил, что 
у американского инвестора более 
половины портфеля должно прихо
диться на зарубежные активы, по 
инвестиционному сообществу пробе
жал шепот удивления: тогда эта доля 
составляла 3%. В настоящее время 
этот показатель приближается к 
20%, но эксперты рекомендуют аме
риканцам вкладывать в иностранные 
акции 35-40%. По данным Мин
фина США, за первые восемь ме
сяцев этого года нетто-вложения 
американцев в акции за рубежом 
составили 76,5 млрд, долларов. Это 
на 58% больше, чем за тот же пе
риод 2004 года, и, судя по всему, 
2005 год станет рекордным по это
му показателю.

Все большая часть средств ин
весторов не только из США, но и 
других развитых стран направляет
ся на развивающиеся рынки, сти
мулируя рост котировок. По дан
ным EmergingPortfolio.com, нетто- 
приток средств в фонды, 
специализирующиеся на инвестициях 
в акции на развивающихся рынках, 
составил с января по начало ноября 
почти 13 млрд, долларов, в фонды 
международных рынков (вкладыва
ют в зарубежные акции на разных 
рынках) - 15 млрд, долларов. Фон
ды акций развивающихся рынков 
получили в полтора раза больше 
средств, чем в 2003 году, когда 
нетто-приток составил рекордные 
8,6 млрд, долларов.

Одним из важнейших источни
ков притока капитала на развиваю
щиеся рынки становятся пенсионные 
фонды. Как следует из нового док
лада Организации экономического 
сотрудничества и развития, в кото
рую входят 30 наиболее развитых 
стран мира, в 1950 году средняя про
должительность жизни в них состав
ляла 63,8 года, в 2000 году - 77 
лет, а к 2050 году достигнет 83,4 
года. В 2000 году на 100 работаю
щих приходилось 38 пенсионеров, а 
к середине века число последних, по 
прогнозу ОЭСР, вырастет до 70, а 
в Европе число работающих и пен
сионеров почти сравняется.

Поэтому государственная пенси
онная система, перераспределяющая 
деньги от работающих к пенсионе
рам, попросту не справится с обес
печением последних, и через 50 лет 
возможно, перестанет существовать. 
Ее полностью заменят частные фон
ды, чьи активы растут вместе с бла

_________________ 

госостоянием общества; к тому же 
они дают компаниям, размещающим 
акции и облигации, средства на раз
витие, стимулируя дальнейший рост.

По оценке британской организа
ции International Financial Services, 
совокупные активы мировых стра
ховых компаний, пенсионных и пае
вых фондов составляли на конец 
2004 года 45,9 трлн, долларов, что 
на 29% больше, чем даже в 2000 
году (35,5 трлн, долларов), когда 
лопнул технологический пузырь на 
мировом фондовом рынке. Все боль
шее влияние на рынки оказывают 
хедж-фонды, чьи активы, в 2000- 
2004 гг. выросли более чем в два 
раза - до 934 млрд, долларов.

В заключение хотелось бы отме
тить, что денег хочется всем и всегда. 
Может быть, и не большого количе
ства цветных бумажек, но того абст
рактного эквивалента общественного 
труда, который они выражают: про
дукты питания, автомобиль, дачный 
участок, уверенность в завтрашнем дне.

Поэтому для российских обыва
телей по-прежнему актуальны воп
росы принятия инвестиционных ре
шений: купить ли квартиру и сдать 
ее в аренду, купить ли евро и полу
чать проценты по депозиту, купить 
ли акций и жить на дивиденды?

Экономические обозреватели 
подробно рассказывают о динамике 
курсов валют, модных паях и акци
ях, рекомендуют приобретение евро 
и предупреждают о кризисе на рын
ке недвижимости. И все-таки воп
рос - как сохранить и приумножить 
свои средства? - продолжает звучать 
из уст горожан.

Основываясь на предсказаниях 
других аналитиков, К.Фишер (из 
журнала Forbes) полагает, что про
гнозы профессионалов обычно ока
зываются ошибочными, так как ры
нок заранее готовится к предсказан
ным ими результатам. И в этих ус
ловиях нужно ориентироваться на те 
результаты, которые лежат вне зоны 
типичных прогнозов.

В настоящее время большинство 
трейдеров верят в то, что мировой 
фондовый рынок вновь пойдет вверх. 
Однако, по мнению К.Фишера, ин
весторы осведомлены о существова
нии этих феноменов и учитывают их 
при принятии решений, тем самым 
нивелируя влияние на динамику рын
ка. Распространяя пессимизм в те
чение большей части 1990-х годов, 
сегодня они считают себя просто обя
занными подбросить на рынок ка
кие-либо положительные слухи.

Наши геоэкологи просто молодцы!
ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ

С победой вернулись из Томска студен
ты эколого-географического факультета Тю
менского государственного университета. Мы 
не оговорились и не продублировали матери
ал прошлого номера, в котором рассказыва
лось о втором месте наших географов (при- 
родопольэователей), но в Иркутске. Здесь 
дело было, еще раз напоминаем, в Томске, и 
второе место на Всероссийской олимпиаде по 
геоэкологии заняла команда эколого-геогра
фического факультета ТюмГУ. А Александр 
Малетин занял второе место еще и в личном 
зачете.

Марина Граб. Александр Малетин и 
Ольга Петрова благодарны своим педагогам 
за помощь, которую те оказали, готовя ребят 
к победам. Три недели подряд Василий Ва
сильевич Новохатин и Владимир Матвеевич 
Калинин работали со студентами, натаскива
ли их на победу. И успешно, как показало 
время.

Надо отметить, что уступили наши ребя
та только хозяевам, студентам Томского по

литехнического университета. А если взять 
во внимание, что олимпиада проходила среди 
студентов геологических специальностей, то 
второе место тюменцев, обучающихся в клас
сическом университете, на самом деле можно 
оценивать как победу. А опередили они, меж
ду прочим, своих коллег из Томского госу
дарственного университета, команда которо
го заняла только третье место, и даже ребят 
из Новосибирского госуниверситета, остав
шихся за чертой призеров.

У ребят вообще время в Томске прошло 
наилучшим образом. Они говорят, что под
ружились с таким огромным количеством сту
дентов со всей России, что сейчас всякое сво
бодное время они посвящают написанию эсэ- 
мэсок во все концы России. А еще наши 
студенты с восхищением вспоминают экскур
сии в тамошние музеи. "Времени просто по
есть за пять дней, что мы были в Томске, у 
нас не было. Каждый час заполнялся орга
низаторами всякого рода мероприятиями, - 
говорит Татьяна Варнина, руководитель на
шей студенческой делегации. - И мы с удо
вольствием побываем еще в этом красивом и 
гостеприимном городе".

СОБЫТИЯ И ЛЮДИ
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Полковник
СИМВОЛ ГОДА

Полковник Васин - небольшой 
чёрный кобель со светлым пятныш
ком на груди и светлыми же кончи
ками коротких и крепких лап. У него 
чёрный, круто загнутый вверх хвост, 
небольшая голова с умными, не по-
человечески пристальными агатовы
ми глазами. Ему, вероятно, лет во
семь, не меньше. Но появился он в 
наших местах в начале этого года, 
поэтому прежняя его жизнь остаёт
ся сокрытой от нас мраком неизвес
тности. Впрочем, по многочисленным 
шрамам на морде Полковника мож
но предположить, что прежняя жизнь 
его была весьма насыщенной собы
тиями достаточно значительными и, 
я бы сказала даже, драматичными. 
Что -то очень серьёзное должно было 
побудить уже очень пожилого Васи
на покинуть его прежние места оби
тания и пуститься на поиски новых.

Наша первая встреча с Полков
ником Васиным протекала в мирной, 
дружественной обстановке, которая 
обеспечивалась приветливым пома
хиванием полковничьего хвоста и се
рьёзным, но очень спокойным взгля
дом васинских глаз. Он подошёл к 
нам, понюхал весенний снег, на ко
тором топтались мои пуделя, при

ветливо просигналил мне, затем, под
няв лапу и пустив струю на отме
ченное моими пуделями дерево, при
близился к Егору с вежливым, если 
не сказать почтительным видом. Его
ру появление незнакомого лица, а тем 
более морды, всегда было не по душе. 
Но безупречные манеры пришельца 
не оставляли ни малейшего повода 
для проявления недовольства в рез
кой форме, и Егор уступил.

Правильно оценив складывающу
юся ситуацию, Васин пошёл на сбли
жение с Шандором. Он одобритель
но понюхал воздух вокруг и с понима
нием отнёсся к любопытству, прояв
ленному Шандором к запахам, рас
пространяемым Васиным. Простодуш
ный и бесцеремонный Шандор со сво
им носом даже под хвост Васину су
нулся. И Васин позволил. Он вообще 
держался очень дипломатично и с не
которой неформальной сердечностью.

Поняв, что мы прогуливаемся, он 
легко определил маршрут нашего ут

реннего променада и присоединил
ся, сумев занять подобающее поло
жение в нашей компании. Он не на
вязывался в слишком близкое род
ство, но и не оставлял возможности 
продемонстрировать в случае необ
ходимости всякому чужаку, что ва
кантных мест больше нет. Он про
являл равное усердие в обнюхива
нии новых мест, присоединялся к со
вместному пристальному исследова
нию особо любопытных запахов и 
определённо искал путей к закреп
лению наших с ним отношений. Он 
дал мне погладить себя по голове, 
что означало достижение нового эта
па на пути сближения.

Когда мы приступили к игре, а 
игра велась в основном с Шандо
ром, Егор отошёл в сторону. Он ред
ко присоединяется к погоне за бро
шенной палкой, к прыжкам и ловле 
мяча, он - карлик и слишком доро
жит собой, чтобы рисковать быть 

сбитым бестолково шумным и азар
тным Шандором.

Егор сначала наблюдал за нами, 
затем принялся обгрызать ветку. 
Почти то же самое делал, погляды
вая в сторону Егора, и Васин, с той 
лишь разницей, что грызть ветку он 
не стал (нагрызся уже за свой век), 
а просто сел в отдалении, изучая нас 
и делая вид, что охраняет нас.

Когда набегавшийся Шандор на
чал искать повод присесть и пере
дохнуть, я переключила внимание 
на Егора и стала приманивать его, 
отнимая у него ветку, провоцируя 
выполнение команды "тубо", "фу", 
"барьер".

Пока я занималась Егором, Ва
син решил заняться Шандором и по
тренировать его немного, но пере
старался и всё испортил. Он ведь 
был простым парнем, этот Полков
ник Васин, и вряд ли обучался ког
да-либо хорошим манерам. Его изыс
канное, тонко продуманное поведе

ние не было результатом "школы". 
Он прошёл свою школу в жестоких 
схватках с собратьями. Он всему 
научился у жизни: защищать себя, 
устанавливать дипломатичные отно
шения, определять, кто на что спо
собен... Но выражать свои симпа
тии, не переступая границ приличий, 
он не научился. И потому, понюхав 
с самым доброжелательным видом 
моего Шандора, Полковник Васин, 
прихватив передними лапами зад мо
его Шандора, дал понять, что чув
ствует к моему пуделю самую сер
дечную привязанность.

Только Егор мог позволять себе 
подобное, хотя я всегда самым ре
шительным образом пресекала это 
безобразие. Поэтому Егор, когда ему 
не удавалось отвлечь меня от стола 
с компьютером и бумажками, заво
дил Шандора на молодецкие игры и 
устраивал вопиющий разврат, с ко
торым я уже не могла мириться, а 
потому оставляла все свои бумажки 
и принималась за воспитание распу
стившихся кобелей. Но позволить по
добное чужому Егор не мог! Он про
тив даже невинного обнюхивания чу
жими Шандора, а потому всегда в 
таких случаях возражал, недовольно 
рыча. Мог ли он извинить подоб
ную бесцеремонность! Да нипочём!

Полковник Васин совершенно 
растерялся. Он-то ничего дурного не 
помышлял, он-то всего лишь хотел 
открыть своё сердце. Ну ладно, - 
решил он, - я открою своё сердце 
другому пуделю, тому, который по
меньше и так нервничает. Васин, 
дружелюбно махая высоко поднятым 
хвостом, двинулся к Егору. Что тут 
началось!

Я с трудом помирила кобелей, но 
восстановить прежнее доверие меж
ду Егором и Полковником мне не 
удалось. Самое большое, что смог для 
меня сделать Егор, это не замечать 
Васина. На том и сошлись. Этим всё 
и закончилось. Несколько раз мы ещё 
встречали по весне Полковника Ва
сина, он присоединялся к нашим про
гулкам ненадолго, но в играх не уча
ствовал и всякий раз, когда мы начи
нали играть, покидал нас, демонст
рируя свою полную незаинтересован
ность и независимость. А потом он и 
вообще пропал на несколько месяцев. 
И вот в конце августа неожиданно 
объявился в наших краях, и не один. 
С ним была маленькая собачонка. 
Сука. Полугодовалый щенок очень 
похожий на Васина, только в два раза 
меньше его. Щенок так и бегал за 
Васиным, а тот ревностно наблюдал 
за тем, чтобы никто не приближался 
к щенку.

Сегодня утром, завершая прогул
ку, мы завернули во двор милицейс
кого дома, ещё издали заметив там 
хозяйку русского спаниеля Лотты. 
Хозяйка эта вела себя так, что было

Васин
ясно, что она несёт свою службу по 
отношению к Лотте.

На зелёном пятачке, кроме Лот
ты, оказались и Полковник Васин 
со своей юной подругой. Было ясно, 
что хозяйка Лотты выгуливает свою 
подругу, а Васин - свою. Нас они 
встретили по-разному. Хозяйка Лот
ты и сама Лотта - крайне приветли
во. Ещё больше обрадовалась наше
му появлению подруга Васина. Она 
прижалась грудью к земле, высоко 
подняв свой маленький невероятно 
живой задик, лихо завертела хвос
том и пустилась делать петли, 
восьмёрки, запутывая нас и замани
вая к участию в весёлой, бесшабаш
ной погоне. Все, кроме меня и Ва
сина, включились в эту игру. Васин 
ворчал и едва сдерживался, чтобы
не вцепиться в переднюю или в зад
нюю часть моих пуделей, а я, есте
ственно, следила изо всех сил, что
бы этого не произошло.

Когда веселье несколько поутих
ло, я попыталась наладить отноше
ния с Васиным. Он подошёл с под
нятым и помахивающим хвостом ко 
мне, но погладить себя не дал. Он 
ворчал на меня и на всех сразу. И 
было ясно, что если бы объектов, 
вызвавших его недовольство, было 
чуть меньше, он не стал бы медлить 
с его проявлением. И когда я за
фиксировала на себе внимание Ва
сина, то сдерживавшийся гнев его 
выплеснулось тот час же и самым 
яростным образом. Он обнажил жёл
тые свои клыки на седой и шрамис- 
той морде и, брызгая слюной, злоб
но залаял на меня, на связку повод
ков в моей руке, на всех нас, сытых 
и благополучных в этом мире. Ис
пугавшись, я даже поспешно доста
ла из кармана баллончик с газом, 
который всегда беру с собой на вся
кий случай.

Доставать его мне приходилось 
раз семь, не больше, за двухлетний 
срок его существования, а пускать в 
ход - только раз, когда похожий на 
лабрадора цепной пёс, выпущенный 
хозяевами на волю, облаянный моим 
Егором, решил дать ему хороший 
урок. Во всех других случаях соба
ки, увидев в моих руках непонятный 
предмет, направленный в их сторо
ну, благоразумно ретировались. Да 
что там собаки! Даже их хозяева 
понимают, что баллончик с газом - 
серьёзный аргумент.

Живёт в милицейском доме тол
стый ротвейлер с таким же толстым 
хозяином. Говорят, что хозяин - 
большой человек. Не знаю, может, 
и так.

Этот самый хозяин любит про
гуливать своего кобеля без поводка. 
Мне жаловались соседи-собачники из 
милицейского дома, что ротвейлер 
кого-то уже пару раз жестоко по
трепал. Жаловались старушки, си-

дящие на лавочках и выгуливающие 
внуков. Жаловалась хозяйка старой 
Фанты, овчарки, которую ротвейлер 
в присутствии совершенно безразлич
ного к происходящему хозяина пы
тался повязать. Я встречалась с этим 
дурным псом дурного хозяина не
сколько раз.

Впервые это произошло зимой, 
поздно вечером на площадке. Рядом, 
как мне казалось, не было ни души. 
И вдруг откуда ни возьмись явился 
этот чудовищно откормленный пёс 
и пошёл прямо к моим пуделям. Я 
схватила под мышку Егора, притя
нула за поводок Шандора и диким 
голосом заорала: "Фу! Пошёл вон! 
Убирайся! Нельзя! Пошёл!" И вот 
так мы какое-то время кружились^ 
по этой площадке: ротвейлер, иду-| 
щий прямо на нас, и я, пятящаяся и 
орущая страшным голосом. Потом 
он отошёл.

Подобные встречи не раз по
вторялись, и я уже научилась разли
чать на отдалении равнодушную тол
стую фигуру хозяина. Однажды мне 
даже захотелось подойти к нему и 
спросить, сколько он мне должен за
удовольствие, которое я своими стра
хами и истериками ему доставляю. 
Но передумала. Купила газовый бал
лончик и решила, как обычно, раз
решать свои проблемы самостоятель
но. Эффект не замедлил сказаться.

Мы гуляли уже в обратном на
правлении, то есть мы возвращались 
домой и были в состоянии полной 
беспечности, когда Егор поднял тре
вогу. Привычными и точными дви
жениями я запихиваю Егора под 
мышку, наступаю на поводок Шан
дора, закрепляя его на короткой дил 
станции, и, направляя в сторону рот" 
вейлера баллончик, произношу угро
жающим тоном: "Стоять! Ещё шаг 
и я сама тебя остановлю!"

...Кто бы мог подумать, что тол
стый и флегматичный хозяин рот
вейлера может скакать как кузне
чик, легко и быстро!

После этого случая мы встрети
лись подобным образом с ротвейле
ром ещё только один раз. И всё. 
Больше я его без поводка, пристёг
нутого к хозяину, не видела. Мо
жет, кто другой и видел, а я нет. 
Врать не стану.

Достала я баллончик против Ва
сина, он отступил, поняв, что силы 
не равны, но обличать нас своим вор
чаньем, сменяющимся праведным 
лаем, не переставал. Что он хотел нам 
сказать? Что моим кобелям слишком 
много позволено в этом мире, а он 
всего должен сам добиваться? Что. 
когда он чего-то сумеет добиться, 
всегда являются откуда ни возьмись 
холёные чьи-то кобеля, и он опять 
остаётся ни с чем... Кто знает?

Откуда у него эта маленькая 
собака, похожая на его дочь? Не дочь 
же в самом деле? Тоже мне - Риго
летто... А он лаял на нас, не пугая
возможностью драки, лаял от созна
ния своей правоты и неправоты мира, 
забыв о своей юной подруге, кото
рая в этот момент, потеряв интерес 
к нашей компании, перешла на дру
гую сторону дороги и совсем исчез
ла в высокой траве.

ОПРОС J

Новый год настает
Валерий Серебренников, композитор, певец, ведущий популярных программ:

- Самая необычная встреча Нового года.
- Это было во время тотального дефицита. До Нового года оставалось 3 часа, а на 

праздничном столе не было абсолютно ничего. Какие там салаты - нс было даже шампанского! 
От безысходности я зашел в расположенную неподалеку кулинарию, в которой никогда ничего 
не было. Поглазел на пустые прилавки. Собирался было уходить, но какое-то провидение 
меня остановило. Терять было нечего, и на удивленные взгляды продавцов я ответил вполне 
обычным вопросом: "А нет ли у вас тортика"? И о, чудо! Из подсобного помещения мне 
вынесли огромный киевский торт! Новый год удался на славу!

- Где и в чем будете встречать?
- Новый год буду встречать на рабочем месте в концертном костюме-трансформере. Одно 

движение - и он превращается в костюм Деда Мороза!
- Что бы хотели видеть на новогоднем столе?
- Совершенно не важно. Главное - теплота людей, сидящих Вокруг!
- Тост, который бы хотели произнести первым.
- За взаимопонимание!

Владимир Петров, кандидат юридических 
наук, заведующий кафедрой уголовного права и 
криминологии ТюмГУ:

- Какие ассоциации у вас вызывает насту
пающий новый год?

- Наступает год Собаки. Честно говоря, не 
удосужился ничего прочитать об этом годе. Но 
позволю себе чуть-чуть порассуждать. "Собака 
- друг человека" - все это знают. Собака - одно 
из первых животных, прирученных человеком. 
Не припомню ни одной сказки, где бы в роли 
отрицательного героя была собака. Она всегда 
умна, верна, порядочна и добра. Хотелось бы. 
чтобы Новый год был в отношении к людям 
таким же по-собачьи щедрым.

- Ваши пожелания студентам и преподава
телям.

- Студентам - умных, терпеливых и обяза
тельно требовательных преподавателей. А пре
подавателям - понимающих и неленивых студен
тов.



ЧТО НАДЕТЬ:
По традиции считается, что Но

вый год следует встречать, отдавая 
дань соответствующему ему живот
ному, т.е. в этом году будет бал для 
огненной Собаки.

Кроме того, следует прислушать
ся и к звездам!

Юпитер управляет эмансипацией 
и богатством. Его подопечные. Рыбы 
и Стрельцы, не боятся выглядеть 
ярко. Для новогодней вечеринки им 
стоит примерить пурпурные или тем
но-синие наряды. Юпитер обещает 
Б»есные знакомства и веселье до 

'. Венера, покровительница Тель- 
Весов, олицетворяет тайну и без

защитность. которая так импонирует 
сильным мужчинам. Нежно-голубой, 
жемчужно-серый, светло-розовый 
оттенки усилят вашу позитивную 
энергию и сделают самой привлека
тельной в эту волшебную ночь.

Львицы сами словно излучают 
энергию небесного светила, облачив
шись в оранжевые, желтые и золоти
стые одеяния.

Сатурн предлагает модницам все 
цвета классики: черный, красный и 
белый. Его подопечным. Козерогу и 
Водолею, рекомендуется готовиться 
к празднику заранее и особое внима
ние обратить на аксессуары.

Марс - это сила, смелость и сек
суальная энергия. Любимцам плане
ты, Овну и Скорпиону, придутся по 
душе вызывающие, открытые наря
ды, яркие цвета и броская бижуте
рия. Самый беспроигрышный вари
ли- для "марсианок" - кончено же 
алое платье.

Нептун повелевает воображени
ем, подсознанием, сверхъестественны
ми способностями. Его подопечным. 
Рыбам, звезды рекомендуют цвет

Если на Новый год надеть что-нибудь
новое, то наступающий год будет удачным
морской волны, голубой, нежно-си
реневый. Эти оттенки усилят их ин
туицию, помогут лучше разобраться 
в людях.

Луна дарит Ракам нежность и 
предлагает обратить внимание на бе
лоснежные. серебристые платья и ак
сессуары с перламутром.

Меркурий поможет Девам и 
Близнецам оказаться в нужное время 
в нужном месте. Д\я празднования 
Нового года выбирайте одежду глу
боких темных оттенков и надевайте 
удобные открытые босоножки. Успе
ете всегда и всюду!

А вообще, в наступающем году 
дизайнеры делают ставку на жен
ственность, загадочность и экстрава
гантность. Черный цвет является не
сомненным фаворитом сезона. Ведь 
он как никто подчеркивает плавные 
изгибы женской фигуры. Но все же 
доминируют в эту новогоднюю ночь 
цвета огня - теплые оттенки красно
го, желтого, оранжевого, золотого.

НОВОГОДНИЕ ПРИМЕТЫ
Из поколения в поколение, из века 

в век передаются сказки, былины, 
приметы, поверья. Некоторые из них 
связаны с наступлением Нового года 
и если и не являются пророческими, 
то обращают на себя внимание глу
биной мудрости и широтой наблюда
тельности.

Как Новый год встретишь, так 
и весь год проведешь.

Эго вполне логично, ведь к Ново
му году люди стараются переделать все 

свои де.\а. подвести черту под сделан
ным. Мы как бы возлагаем надежды 
на предстоящий год. ожидаем новых 
событий. новых высот. И подсознатель
но выполняем свои ожидания.

У кого в Новый год будет пус
то в карманах, тот весь год прове
дет в нужде.

Не знаю, насколько это утверж
дение правильно. Ведь человек нуж
дающийся может в любой момент 
найти высокооплачиваемую работу, 
получить помощь родственников, по
лучить наследство. Или это уже из 
области удачи? На всякий случай 
положите в карман крупнлто денеж
ную купюру, вдруг сработает?

На новогоднем столе должны 
быть в изобилии еда и напитки, 
тогда весь год в семье будет дос
таток.

Тоже вполне справедливо. Ес.vi 
ваш материальный достаток позволя
ет накрыть стол так, чтобы он изоби
ловал разнообразными блюдами, то 
очень вероятно, что предстоящий год 
вы проведете в соответствии со сво
им жизненным уровнем.

Одалживать деньги под Новый 
год нельзя ни при каких обстоятель
ствах. чтобы весь следующий год 
не быть в долгах.

Чувствуете, как в этой фразе живо 
воспоминание о всероссийской народ
ной нужде? Русский человек и пос
леднее отдаст, а потом весь год бу
дет ходить полуголодным, такова 
широта нашего характера.

Перед Новым годом нельзя вы
носить сор из избы, иначе целый год 
не будет домашнего благополучия.

ПРИМЕТЫ j

Какая игра слов! Не ссорьтесь 
накануне Нового года, тем более не 
рассказывайте об этом своим ближай
шим родственникам, ссора может 
плавно перейти в предстоящий год. а 
там кто знает, до чего она может 
довести вашу семью?

Последняя рюмка накануне Но
вого года принесет удачу тому, кто 
ее выпьет.

Неизвестно, с чем связано это 
поверье. Проверим?

Если на Новый год надеть что- 
нибудь новое, то наступающий год 
будет удачным.

Почему-то нам всегда кажется, 
что новое всегда будет лучше, чем 
старое. Может быть потому, что все 
новые начинания мы связываем с 
новыми надеждами. Новая вещь сим
волизирует все новое и лучшее, что 
нас ждет в наступающем году.

ПРАЗДНИЧНЫЙ СТОЛ
Праздничный стол в этом году 

должен быть щедрым. Нужно угос
тить Собаку чем-нибудь вкусненьким, 
чтобы она принесла вам удачу.

Традиционное блюдо, конечно же. 
салат o.viBbe, без которого в этот день 
не обходится ни одна семья. Но мож
но отойти от традиций и позволить 
порадовать себя в этот день какими- 
нибудь излишествами. Например, 
фаршированная рыба, жареная индей
ка и множество лакомств. Предлага
ем вам рецепт новогоднего салата.

САЛАТ "СНЕГУРОЧКА" 
свежезамороженные кальмары (1 кг) 
два сладких перца (желтый и красньп!) 

небольшой помидор
половинка лимона 
луковица 
пучок петрушки 
майонез

Кальмары сварить. Совет: не сто
ит тратить силы и нервы на очистку 
тушек от пленки. Положите кальма
ры в кастрюлю (можно даже предва
рительно не размораживать), дове
дите до кипения и сразу снимите с 
огня. Очень важно не переварить 
кальмары, иначе они станут жестки
ми и невкусными. Во время варки 
пленка сама сходит с тушек, без вся
ких усниш с вашей стороны. Оставьте 
их остьггь. не сливая вод)-, а затем 
очистите от внутренностей и промой
те.

Нарежьте кальмары на четыре 
части вдоль, затем поперек - солом
кой. Перцы вымойте, разрежьте по
полам. выньте семена, после чего каж
дую половинку разрежьте на три ча
сти и порубите. Помидор мелко на
режьте. Лимон нарежьте колечками, 
и каждое колечко - на восемь частей. 
Петрушку вымойте, просушите 
встряхните и ме.лко нарубите. Луко
вицу разрежьте на четыре части и 
тонко нарубите. Сложите лук в си
течко и обдайте кипятком, чтобы не 
был слишком резким на вкус. Дайте 
воде стечь. Перемешайте все и зап
равьте майонезом. Добавьте по вкусу 
соль и перец.

Проявите фантазию, и вы може
те придумать свой новогодний рецепт.

А если вы не хотите, чтобы ваши 
гости засиживались за новогодним 
столом и у вас есть развлекательная 
программа, тогда просто приготовьте 
шведский стол с разнообразными са
латами.

Самое главное, не забудьте угос
тить чем-нибудь вкусным вашего чет
вероногого друга! Тогда удача будет 
способствовать вам на протяжении 
всего года...

Сергей Кондратьев, доктор историчес
ких наук, профессор, директор Институ
та истории и политических наук:

ОПРОС i

Новый год настает
ЛИПА ЮХМАНОВА

- Припомните хотя бы одну необычную 
историю встречи Нового года, которая слу
чилась с вами.

- Одну такую встречу Нового года по
мню. Это было, когда я служил в армии. Не 
знаю, откуда мы тогда взяли трехлитровую 
бутыль спирта. Но встретили по полной про
грамме. (Смеется) Из того исторического мо
мента мало что помню. Очнулся на втором 
ярусе солдатской кровати. Зато помню, как 
мы все строем и с песнями маршировали на 
гаупвахту.

- Где на этот раз вы собрались встре
тить Новый год?

- Новый год буду встречать в семейном 
кругу.

- Что собираетесь надеть?
- Что надену? Не знаю. Не думал. Да и 

вообще, разве это так важно?
- Какие блюда вы хотели бы увидеть на 

своем праздничном столе?
- Про еду мне можете вообще вопросов 

не задавать. Ем все подряд, и что жена по
ставит на стол.

- Ваши пожелания студентам по слу
чаю Нового года.

- Студентам нашего университета одно по
желание - быть первыми.

Наверное, все мы помним. как на утрен
никах в детском саду с замиранием сердца 
звали главного волшебника страны - Деда 
Мороза, и с точностью знали, что и на 
этот раз "седобородый" не обманет и не
пременно подарит самое желанное и дорогое. 
Те беспечные годы прошли, ценности изме
нились. И вот стало интересно, помнит ли 
кто-нибудь из сегодняшних студентов того 
"внимательного бородатого старичка". Так
же хотелось бы узнать, чего же всем в эти 
предновогодние дни желают студенты.

Я обратилась к респондентам с предло
жением продолжить фразы: "Если б я был 
Дедом Морозом, я бы подарил (пожелал)...” 
и "У Деда Мороза я попросил бы...”. Итак, 
послушаем...

Алёна Юрина. ТюмГУ, "Журналистика", 
2-й курс:

- В детстве я страшно сказки любила, и, 
конечно же. Дед Мороз был одним из излюб
ленных героев. Мне почти с младенчества при
вили веру в чудеса, поэтому, наверное, я и до 
сих пор верю, что желания сбываются, дико
винные случаи происходят и волшебство имеет 
место быть в нашей такой скучной жизни. А 
пожелать бы хотелось вот что... Помните, как 
у братьев Стругацких: "Чтобы каждый нашёл 
себе маленький кусочек счастья и никто не ушёл 
обиженным". И просить ничего не хочу, сама 

• всего добьюсь - а не добьюсь - значит, так 
нужно было, вдруг этот и есть чудо...

Надежда Алексеева. ТюмГУ. "Филоло
гия". 2-й курс:

- В Деда Мороза перестала верить ещё в 
детском саду. Да и Новый год никогда не вы
зывал во мне такой бури эмоций, как у некото
рых людей. И просить бы ничего не стала, 
глупо всё это как-то. Хотя, если представить... 
Ну. экзамены вовремя сдать, чтобы лучше жили, 
зарплату вовремя получали, что ещё нужно... 
(небольшая пауза) А если бы была волшебни
ком, то в первую очередь дала бы элементар
ное пропитание детям-сиротам. Просто я стал

кивалась с этим в жизни, поэтом)’ знаю, как 
это трудно, знаю, что им нужно. Некоторые 
желают счастья, удачи... Я думаю, счастье само 
придёт, если так нужно, и желать его не надо. 
Оно либо будет в жизни, либо нет. Нужно 
заботиться о реальных, насущных вещах.

Мария Егорова. ТГСХА. "Экономика", 
3-й курс:

- Наверное, как и все, в детском возрасте 
верила в этого "милого старичка". Сейчас-то, 
понятно, взрослая... Пожелала бы скорее всего 
счастья, это в первую очередь нужно челове
ку. А потом уже здоровье и деньги... А как 
Дед Мороз - я б устроила так, чтобы войны 
никакой не было и все спокойно жили.

Евгения Ворожейкина, ТюмГУ. "Инсти
тут истории и политических наук", 4-й 
курс:

- Не верю уже давно в эти сказки. Это 
детям головы морочат, чтоб слушались ... Ну, 
если пофантазировать и представить, что я этот 
самый Дед Мороз, я бы пожелала стране... (за
думалась)... меньшей территории и больше хо
роших людей. Нам и так нелегко справ.\яться с 
трудностями в таких масштабах, а хорошие, че
стные и порядочные люди то.\ько помогут!

Максим Андреев, ТГНГУ. "Автомобили 
и автомобильное хозяйство", 3-й курс:

- В сказки не верю, в Деда Мороза тоже, 
давно уж, да и не помню, верил ли вообще... 
А пожелать могу что-нибудь, но от себя... 
Во-первых, чтоб жизнь налаживалась, если есть 
проблемы какие-то. А во-вторых, аттестацию 
сдать хорошо и со спокойной душой праздник 
встречать...

Елена Романова. ТюмГУ, "Журналисти
ка" , 4-й курс:

- Не поверите, всю жизнь верила в Деда 
Мороза! Я и сейчас в него верю. А попросила 
бы в первую очередь для страны, так как все 
мы патриоты. Так вот, нам и нашему государ
ству необходим высокий умный руководитель 
и. конечно же, мир. Это я уже про 2008 год. 
А для себя хочу одного - "Чтоб покой мне

только снился!!!" Всем остальным людям хо
чется пожелать добра, спокойствия, любви и... 
конфетти, много-много, чтоб всем было весело.

Ксения Астаханова, ТГНГУ. "Информа
тика". 3-й курс:

- Чувство радости, ожидание чуда, сказки 
- вот первое, с чем у меня ассоциировался, да 
и, пожалуй, ассоциируется этот волшебник - 
Дед Мороз. Всем пожелала бы добра, по 
возможности не терять веру в чудеса. Ведь 
так сложно сегодня без них. А если бы была 
возможность что-то попросить, не стала бы 
долго думать: хочу машину, это давняя мечта, 
а вдруг сбудется...

Анастасия Новикова. ТГСХА. "Овоще
водство и мелиорация". 2-й курс:

- Хм, раньше верила в волшебство и Деда 
Мороза, сейчас - нет. Ещё в детстве всё 
раскрылось, и я узнала, что человек в красном 
и с бородой - не волшебник, а папа. А я всё 
думала: "На кого он похож?". Желать ничего 
не буду, не хочу, всё глупости это. А вот 
помочь помогла бы, например, детям бездом
ным, ну, подарки там какие-нибудь...

Андрей Валитов. ТГИИиК. "Менедж
мент туризма". 3-й курс.

- Есть стереотип, что с помощью Деда 
Мороза детей обманывают, создают им иллю
зию, сказку. А я с раннего детства знал, то, 
что лежит под елкой в новогоднюю ночь, при
нёс не какой-то там с красным носом, а всё это 
благополучно приобрели родители, чтобы в оче
редной раз порадовать меня. Получается, я их 
обманывал!! (смеётся). Стране, как Дед Мо
роз, хочу пожелать благополучия и "светлых 
взглядов" в будущее, а людям в этом государ
стве - быть достойными такого будущего.

Что же получается? Сказка про душев
ного Дедушку Мороза уже не так крепко 
сидит" у нас в сознании, а вот чуда и 

волшебства всё равно хочется.
Можем заметить также, что большую 

часть опрошенных заботит, как ни стран
но, будущее страны. Именно о его благопо
лучии и спокойствии, теребя за красный 
подол, они бы попросили старика-волшеб
ника. Можем только делать выводы - рас
тёт достойная замена!

А вот некоторым для полного счастья 
и гармонии с самим собой достаточно вов
ремя сдать сессию и обнаружить, например, 
"под ёлкой" новенький PEUCEOT.



ОРАНЖЕРЕЯ

Кактусы
ИГОРЬ КУЗЬМИН.
______ фото автора______

Скоро наступает 2006 год - год 
Собаки по восточному календарю. 
Астрологи считают, что одним из 
растений - символов этого знака яв
ляются кактусы.

Кактусы - дети солнца, и если 
вы купили растение в горшочке, по
ставьте его на самый светлый подо
конник квартиры (лучше на восточ
ное или южное окно). Если кактус 
нуждается в пересадке, сначала при
готовьте для него земляную смесь. Де
лается это так. На одну часть пере
гнойной земли надо взять одну часть 
крупного речного песка или мелкой 
кирпичной крошки и немного толче
ного древесного угля. Все компонен
ты перед смешиванием полчаса про
каливаются в духовке. Когда земля и 
песок остынут, смешайте их в ука
занной пропорции и добавьте толче
ный древесный уголь. Посуду для как
тусов надо вымыть горячей водой с 
мылом. На дно горшочка или плош
ки (в котором обязательно должны 
быть отверстия) насыпьте слой мел
кого керамзита, крупного песка или 
кирпичной крошки, затем немного

СТАС ГЕЦЕВИЧ

Уважаемые, мы находимся на 
пороге бо.\ьшого футбола. Летом 2006 
года в Германии пройдет чемпионат 
мира по самой популярной игре. В 
начале декабря в Лейпциге состоя
лась официальная презентация гря
дущего футбольного пиршества, то 
бишь жеребьевка соревнований. Все 
прошло очень красочно, с участием 
великих в прошлом футболистов. Мы 
узнали состав групп. Кто-то уже про
вел предварительные прикидки, выя
вив фаворитов и аутсайдеров буду
щего мондиале. А простой российс
кий болельщик наблюдал за проце
дурой жеребьевки с грустью в гла
зах. Из 32 бумажек с названиями 
участников надпись Russian Federation 
мы так и не дождались. Зато были 
Того, Ангола, Тринидад и Тобаго, 
Иран. С долей зависти мы встретили 
надпись Ukraine, хотя не порадоваться 
за соседей нельзя. Они шли к этому 
событию долго и, безусловно, заслу
жили этот успех.

Я, глядя на жеребьевку, поймал 
себя на одной, может, не очень хо
рошей мысли, что скорее это хоро
шо, что нас там не будет. Хорошо, 
естественно, не для общего разви
тия футбола страны в целом, а для 
нас, конкретных болельщиков, лю
бящих игру как таковую. Приведу 
пример: сравним два последних чем
пионата мира во Франции - 98 и 
Японии и Южной Корее - 2002. В 
чемпионате мира 1998 года сборная 
России так же, как и сейчас, учас
тия не принимала. То первенство 
оставило в моей душе неизгладимое 
впечатление. Я наслаждался прекрас
ной игрой практически всех команд 
и не отрывался от телевизора ни на 
секунду даже во время трансляций 
таких матчей, как Иран - США. 
Любовался игрой таких мастеров, как 
Роналдо, Шукер, Бекхэм, игрой 

земляной смеси. Кактус поместите в 
горшок и засыпьте его корни земля
ной смесью до корневой шейки. Кор
невую шейку засыпают крупным пес
ком или камешками. Теперь поставь
те кактус на светлое место (но не на 
прямое солнце!) и не поливайте не
сколько дней. Первый полив должен 
быть осторожным. Через две неде
ли, когда кактус укоренится, можно 
его поставить на солнечное место. 
Часто спрашивают: как поливать как
тусы? Важно не только "как", но и 
"чем". Поливают кактусы только теп
лой кипяченой водой. В период роста 
(с апреля по сентябрь) поливать надо 
по мере просыхания почвы. В про
хладную сырую погоду растения не 
поливают совсем. Главный принцип - 
лучше недолить, чем перелить!

О зимнем содержании кактусов 
надо сказать особо. Зимой кактус дол
жен отдыхать, т.е. содержаться на 
светлом месте при температуре +8 
+ 12иС и совершенно сухим! Так со
держат растения с ноября по февраль. 
Не бойтесь, кактусы не засохнут! Если 
их "пожалеть" и содержать зимой в 
тепле, они будут расти, но т.к. света 
зимой мало, этот прирост будет урод
ливым, с плохими колючками; не от

Круг
широк 

восходящего Оуэна. Было супер и 
никаких нервных переживаний.

В 2002 году преобладали совер
шенно другие чувства. Наша нацио
нальная команда попала в наилегчай
шую группу с хозяевами японцами, 
бельгийцами и Тунисом. И бесслав
но из нее вышла. Все, чем запом
нился этот чемпионат мира - это 
погром в Москве после проигранно
го японцам матча, чудо-гола Ронал
диньо зашиворот английскому вра
тарю и скучным финалом. А все из- 
за вылета нашей команды.

Совершенно одинаковая тенден
ция и гамма чувств присутствовали 
между Евро - 2000 и 2004. Теперь 
вы понимаете, с каким трепетом я 
жду стартового свистка на полях 
Германии? Ничто не будет отвле
кать от прекрасной игры.

Какой отсюда можно сделать 
вывод? Конечно, я не болею против 
сборной России. Просто хочу, что
бы у нас создалась действительно 
команда, игрой которой мы бы лю
бовались, которая бы все силы от
давала за свою страну. Сказать, что 
мы на верном пути, пока не могу. У 
нас с недавнего времени новый пре
зидент РФС, который нам намека
ет, что его деятельность следует оце
нивать прежде всего по результатам 
игры сборной. Результаты всем из
вестны. Конечно, это пока необъек
тивно, так как он пришел к власти 
посередине отборочного цикла. И все 
же пока господин Мутко мне ви
дится не столько как человек рабо

дохнувший зимои кактус не цветет. 
Зато после прохладной и сухой зи
мовки, в марте, кактусы порадуют вас 
красивыми колючками на верхушках 
растений и даже цветками, если рас
тения достаточно взрослые.

Кактус пейот, который растет в 
американских штатах Аризона и 
Нью-Мексико, вызывает жуткие 
сновидения, очень болезненные гал
люцинации. Поэтому на сбор пейо
та был наложен строгий запрет. Од
нако несколько десятилетий назад 
Реймонд Накаи, который стал ста
рейшиной племени, отменил запрет 
- и индейские племена захлестнула 
волна наркомании.

Жители Южной Америки ис
пользовали кактусы как лечебное 
средство: мясистыми корнями опун
ции лечили переломы костей; вытяж

претендентов
и непонятен

тающий, сколько как говорящий. До 
него в нашем футболе действитель
но было далеко до идеала. Но но
вый президент только и занимается, 
что критикует старый режим. Есте
ственно, я не знаю всей рутинной 
работы, проходящей в РФС, но из 
публичных выступлений делаю имен
но такой вывод. Мне как болельщи
ку нужны четкие и конкретные пер
спективы развития нашего футбола 
в целом и национальной сборной в 
частности, а не напоминания о том, 
на сколько лет мы отстали от совре
менного футбола.

Еще в октябре в одной из своих 
статей я озвучил мысль о том, что 
пока мы будем вариться в собствен
ном соку, Россия не получит хоро
шей сборной. Имелось в виду, что 
игроки, составляющие основу сбор
ной, должны выступать в ведущих 
клубах европейского чемпионата. 
Сказано это было еще до того, как 
наша команда не попала на чемпио
нат мира. А теперь об этом трубят 
все федеральные газеты. Мы что, 
из-за Урала видим лучше? И про 
иностранного тренера, которого сей
час ищет РФС. мы давно говорили.

Вообще, у нас какая-то нехоро
шая тенденция вырисовывается. Рос
сия как страна самостоятельно выс
тупает с чемпионата мира - 94, ко
торый проходил в США. Потом мы 
поехали на Евро - 96, в дальнейшем 
пропустили ЧМ - 98 и Евро - 2000. 
Съездив на ЧМ - 2002 и Евро - 
2004, теперь мы пропускаем ЧМ - 

ку цветков одного из кактусов упот
ребляли при болезнях сердца. Плас
тинки опунции применяли вместо гре
лок и согревающих компрессов.

В середине XIX века было ус
тановлено, что в кактусах содержат
ся алкалоиды, а также антибиоти
ческие вещества. Их с успехом на
чинают использовать при сердечно
сосудистых заболеваниях, невралги
ческих болях, расстройствах желуд
ка и кишечника, легочных и простуд
ных болезнях, в качестве кровооста
навливающего средства. В народной 
медицине кактусы применяют для 
снижения температуры, усиления 
секреции желчи и т.п. Прокипячен
ную и разрезанную вдоль стебля 
опунцию часто используют для рас- 
тираний при ревматизме, подагре, 
ломоте в суставах. Свежий сок не-

СПОРТПРОГНОЗ

2006. Вывод понятен? Теперь по 
данной тенденции мы должны про
пустить Евро - 2008.

Теперь давайте вернемся к тем 
32 счастливчикам, которые в Герма
нию едут. Мне кажется, что по со
ставу участников это самый сильный 
чемпионат за последние 20 лет. Фа
вориты представлены все. Из силь
ных команд отсутствуют только силь
нейшие из Африки (Камерун, Ниге
рия, Сенегал) и бронзовый призер 
последнего ЧМ - Турция. Россию к 
сильнейшим, извините, не причисляю.

Это позволяет надеяться на ост
рейшую конкуренцию. С фаворитами 
все понятно. Как обычно, лучшие 
европейские и латиноамериканские 
команды. Еще одна тенденция позво
ляет сделать прогноз, что выиграет 
европейская команда, так как чемпи
онаты, проходящие на этом конти
ненте, выигрывают представители 
Старого Света. А на других - лати
ноамериканцы. Однако представите
лей Европы много. На кого сделаем 
ставку? Германия как хозяйка. Хотя, 
на мой взгляд, это их единственный 
плюс (да, еще легкая группа). Нем
цы не показывают в игре ничего, ос
вобождение их от отборочного цикла 
считаю для них минусом, так как ко
манда в товарищеских матчах не спло
тилась. Но если они дойдут до полу
финала, то судьи их смогут вытянуть 
и в чемпионы. Франция, Италия. Ан
глия, Голландия мне видятся примерно 
равными кандидатами на титул. У 
первых двух побольше опыта, у вто-

которых кактусов обладает oRftFfk- 
репляющим и тонизирующим дей
ствием, положительно влияет на об
мен веществ. Однако с лечебной 
целью кактусы нужно употреблять 
осторожно, так как неправильное их 
применение может вызвать тяжелые 
расстройства речи и памяти, зритель
ные и слуховые галлюцинации.

Кактус считается Скорпионом. 
Не рекомендуется держать кактусы 
там, где живут Стрельцы и Львы. 
Но кактусы хорошо относятся к 
Овнам, Рыбам, Девам. Представи
телям других знаков зодиака реко
мендуется в экспериментальном по
рядке устанавливать, подходит им 
кактус или нет. Кактус хорошо ужи
вается с людьми гиперактивными 
страдающими от переизбытка эне/, I 
гии. Растение надежно защищает^ 
своих хозяев от сглаза, порчи.

При депрессии лучше обходить 
кактусы стороной, нежелательно дер
жать их в доме гипертоникам, стра
дающим нарушениями сердечного 
ритма, болезнями дыхательных путей.

Сонники указывают, что если вам 
приснился кактус, то в реальной жиз
ни ваша внутренняя неспособность 
быть как все нередко доставляет вам 
массу проблем в отношениях с окру
жающими. В то же время увидеть во 
сне цветущий кактус - добрый знак, 
ведь наяву вам непременно улыбнет
ся удача и вы получите то, на что и 
не смели рассчитывать.

Увидеть цветущие кактусы на
яву всегда можно в новом суккулен- 
тном отделе оранжереи биологичес
кого факультета, открывающемся в 
новом году.

рых - более сильные группы, даю
щие с ходу нужную закалку. Осталь
ные европейцы не представляют сто.\ь 
грозной силы. Можно выделить Ис
панию как вечно не оправдывающую 
в качестве фаворита надежд своих бо
лельщиков. Чехия - это всегда тем
ная лошадка, от кого(Х>й можно ждать 
все что угодно. Остальные... Хочет
ся, чтобы главной сенсацией стала бы 
Украина. Или хотя бы Сербия или 
Черногория. Братья-славяне имеют 
нескольких своих представителей в 
российской премьер-лиге.

С европейцами разобрались. С 
командами других континентов по
сложнее. От Бразилии с Аргентиной 
мы ждем, как обычно, великого фут
бола. От остальных - сенсаций, без 
которых не обходится ни один чемпи
онат. Главными претендентами на эти 
сенсации я вижу прежде всего Авст
ралию и Мексику. Первые - это де
бютанты мондиаля с классным набо
ром исполнителей в передней линии. 
Представители Зеленого континента 
соскучились по большим футбольным 
форумам плюс у них великолепный 
главный тренер - голландец Хлаудинк, 
который знает уже, как из неброских 
команд делать сенсации. Ну, а мек
сиканцы, завсегдатаи чемпионатов, 
всегда стаби.\ьно выступают. Кого-то 
из этих трех сборных я вижу даже в 
полуфинале, потом}' что в соответствии 
опять же с тенденциями на этой ста
дии должна быть одна команда тур
нира, нахватавшая звезд с неба. (Бол
гария - 94. Хорватия - 98. Южная 
Корея - 2002 и т.д.)

Ну а российским болельщикам, 
помимо наинтереснейшего чемпионата 
мира, стоит ожидать великолепного 
российского чемпионата, где загады
вать нет никакой возможности. Круг 
претендентов широк и непонятен. 
Оттого и интересно. Ну и болеть за 
наши клубы в весенней части Кубка 
УЕФА, который хочется сохранить 
в нашей стране.
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